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H A R I A N

H A R I A N
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istem	 Rekapitulasi	 Informasi	 (Sirekap)	 Pemilihan	 Umum	 (Pemilu)	 2024	 milik	SKomisi	Pemilihan	Umum	(KPU)	membuat	kegaduhan	di	masyarakat.	Datanya	yang	

karut	marut	membuat	kepercayaan	publik	 terhadap	Pemilu	yang	 jujur	dan	adil	

makin	luntur.	Tuntutan	agar	Sirekap	dihentikan	pun	menguat.	Bahkan,	permintaan	agar	

audit	Teknologi	Informasi	(IT)	KPU	juga	mengalir.Di	sisi	lain,	menurut	pantauan	Minggu	

(18/2/2024),	 Sirekap	 KPU	 sudah	 24	 jam	 tidak	 mengupdate	 data	 hasil	 rekapitulasi	

Pilpres	 2024	 hingga	 Pileg.	 Berdasarkan	 penelusuran	 di	 laman	 resmi	 Sirekap	 yakni	

pemilu2024.kpu.go.id,	 terpantau	 hasil	 Pilpres	 hingga	 Pileg	 belum	 bertambah.	 Data	

terakhir	yakni	pada	Sabtu	(17/2/2024)	pukul	19.30	WIB.	Proses	data	Pilpres	mencapai	

66,61%	atau	548.354	dari	823,236	TPS.Menanggapi	berbagai	polemik	tersebut,	Badan	

Pengawasan	 Pemilihan	 Umum	 (Bawaslu)	 menegaskan	 Sirekap	 hanya	 alat	 bantu.	

Sedangkan	hasil	Pilpres	yang	sesungguhnya	adalah	tetap	mengacu	pada	Undang-Undang	

Pemilu	Nomor	7	tahun	2017,		yakni	rekapitulasi	manual.

Baca	di	hal	11....

KARUT MARUT SIREKAP 
Bukan Penentu tapi Picu Publik Galau

SURAT 
SUARA

MENAKAR POTENSI KECURANGAN SIREKAP

Sirekap adalah sebuah alat yang digunakan dalam tahapan rekapitulasi hasil penghitungan suara di Tempat Pemilihan 
Suara (TPS) dengan cara memasukkan data ke sistem komputer.  Aplikasi ini bertujuan meminimalisir kesalahan 
penghitungan dan rekapitulasi yang dilakukan oleh petugas Kelompok Penyelenggara Pemungutan Suara (KPPS).

APA ITU SIREKAP?

KPPS melakukan instalasi aplikasi Sirekap pada smartphone masing-masing.
Login menggunakan akun yang sudah didaftarkan pada aplikasi Sirekap.
KPPS menghitung hasil perolehan suara dan menuliskan hasilnya pada Formulir C.Hasil-KWK.
KPPS melakukan pemotretan terhadap Formulir C.Hasil-KWK yang sudah terisi.
Aplikasi Sirekap menampilkan hasil pembacaan OCR/OMR. KPPS memeriksa hasil pembacaan tersebut serta 
memastikannya sesuai dengan Formulir C.Hasil-KWK.
KPPS mengirimkan foto dokumen dan hasil pembacaan OCR/OMR pada saksi dan pengawas yang sudah terdaftar, berupa 
link atau barcode yang tersedia dalam aplikasi Sirekap.
Saksi dan pengawas menerima foto dan hasil pembacaan OCR/OMR dengan cara scan barcode atau mengunjungi link yang 
diberikan oleh KPPS.

KPU menjelaskan akan ada penggunaan formulir C1 yang diunggah ke situs Sirekap sebagai pembanding proses 
rekapitulasi manual berjenjang. Tetapi, KPU belum menjelaskan mekanisme menjamin formulir C1 yang belum terunggah 
ke Sirekap karena ketiadaan internet tidak disalahgunakan.

KEKURANGAN SIREKAP

“Ini menjadi penting untuk diperbaiki karena keterlibatan publik dalam proses 
rekapitulasi suara sangat penting untuk meminimalisasi 
kecurangan,” 

LAODE M SYARIF
Direktur Eksekutif Kemitraan

DINILAI BERPOTENSI RAWAN KECURANGAN

“Kalau sistem sumber dana kampanye saja sudah 
demikian gelap, bagaimana dengan Sirekap. Ini output, 
Sirekap kalau ada yang salah bisa berakibat fatal,Apalagi 
ada dugaan penutupan. Ini masalah. Siapa orang di balik 
Sirekap,” ”

KAKA SUMINTA 
Sekjen Komite Independen Pemantau Pemilu 

CARA KERJA SIREKAP

TANGGAPAN KPU

“Saat rekapitulasi di tingkat kapanewon, kalau memang 
diperlukan perbaikan ya kotak suara dibuka lagi untuk 
penghitungan ulang,” 

HIDAYATUT TOYYIBAH
Ketua Divisi Teknis Penyelenggaraan Pemilu KPU Kulon Progo 

SiRekap Pemilu

SiRekap Pemilu
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Stok Diklaim Aman, 

Tapi Harga Beras Makin 'Ngegas'
JAKARTA-Presiden Joko Widodo 
mengklaim stok beras tersedia dengan 
jumlah mencukupi usai mengunjungi 
Pasar Induk Cipinang pekan lalu. 
Senada, Perum Bulog mengatakan 
telah menyiapkan cadangan beras 
pemerintah (CBP) sebanyak sebanyak 
1,4 juta ton. Diyakini stok tersebut 
cukup untuk menghadapi puasa dan 
lebaran. 

N a m u n  k o n d i s i  r i i l  m a s i h 
membebani masyarakat, karena harga 
beras makin 'ngegas'. KOndisi serupa 
terjadi pada bahan pangan lainnya.

S e j u m l a h  b a h a n  p a n g a n 
mengalami tren kenaikan harga 
seperti beras, kedelai, cabai, daging 
sapi, daging ayam, telur dan jagung. 
Menurut Panel Harga Pangan, Badan 
Pangan Nasional (Bapanas), rata-rata 
harga beras premium hari ini, Minggu 
(18/2/2024)per 09.20 WIB tercatat 
tembus Rp16.110 per kilogram atau 
naik Rp140 dari harga kemarin. 

Sementara harga beras medium 
hari ini turun tipis 0,29% menjadi 
Rp13.950 per kilogram. Harga beras 
saat ini masih melampaui Harga 
E c e r a n  Te r t i n g g i  ( H E T )  y a n g 
d i t e t a p k a n  p e m e r i n t a h  l e w a t 
P e r b a d a n  N o . 7 / 2 0 2 3  s e b e s a r 
Rp10.900 - Rp11.800 per kilogram 
untuk beras medium, dan Rp13.900 - 
Rp14.800 per kilogram untuk beras 
premium. 

Selain itu, harga cabai-cabain 
terpantau kompak naik. Harga cabai 
merah keriting hari ini naik Rp630 
menjadi Rp59.940 per kilogram. 
Begitupun dengan harga cabai rawit 
merah hari ini naik Rp940 menjadi 
Rp57.880 per kilogram. 

Imbas	Bansos?
Pengamat Pertanian Asosiasi 

Ekonomi Politik Indonesia (AEPI) 
Khudori mengungkap biang kerok 
kenaikan harga beras. Ia menganggap 
bahwa kenaikan harga beras tidak ada 
sangkut pautnya dengan bantuan 
sosial alias bansos. 

"Tidak bisa ditarik langsung 
karena bansos. Bansos kan tidak 
semuanya dalam bentuk barang 
berupa beras. Sebagian besar justru 
berupa uang, transfer tunai," katanya.

"Tidak bisa dipastikan. Kalau 
penerima berbagai bansos dan jaring 
pengaman sosial itu bersamaan beli 
beras dalam jumlah besar tentu ada 
dampaknya. Tapi siapa yang bisa 
memastikan itu," ucapnya.  

Dia menjelaskan bahwa memang 
produksi beras domestik saat ini 
terbatas karena masih paceklik, dan 
panen kembali mungkin akan terjadi 
pada April 2024. "Produksi beras 
domestik memang lagi terbatas. Saat 
ini masih paceklik. Kira-kira sampai 
April. Panen besar kemungkinan baru 
akhir April atau awal Mei 2024," 
ujarnya.  

Menurutnya, tentu kenaikan harga 

beras tersebut memang krusial, 
k a r e n a  M a r e t  a k a n  a d a  B u l a n 
Ramadan dan April ada Idulfitri bagi 
umat Islam.  "Penting buat pemerintah 
untuk memastikan pasokan beras 
dalam jumlah memadai. Jika tidak, 
h a rga  p o te n s i a l  n a i k  d a n  b i s a 
menimbulkan kegaduhan, bahkan 
berdampak ke soal sosial-politik," 
ucapnya.  

Kemudian dia menjelaskan, jika 
merujuk data BPS, produksi Januari-
Februari 2024 masih kecil. Produksi 2 
bulan itu masih kurang 2,8 juta ton 
untuk menutupi kebutuhan konsumsi 
di 2 bulan tersebut. Dia menyatakan 
bahwa produksi di Maret lumayan 
besar, sehingga diperkirakan akan ada 
suprlus 0,97 juta ton beras, tetapi 
surplus ini dipastikan akan jadi 
rebutan banyak pihak.  

Sementara itu, dia mengatakan 
bahwa panen di April akan bernasib 
sama, akan jadi rebutan banyak pihak. 
Terutama untuk mengisi jaring-jaring 
distribusi yang berbulan-bulan kering 
kerontang karena paceklik. Seperti 
diketahui, mayoritas bahan pangan 
h a r i  i n i  t e r p a n t a u  m e n g a l a m i 
kenaikan harga, seperti salah satunya 
b e r a s .  B e r a s  j u g a  t e r p a n t a u 
mengalami kelangkaan di beberapa 
daerah di Indonesia. 

Hal berbeda dikatakan Direktur 
Center of Economic and Law (CELIOS) 
Bhima Yudhistira. Menurutnya terjadi 
perebutan stok antara pengusaha ritel 
modern dengan pemerintah untuk 
stok dan juga pemenuhan program 
yang sudah dijanjikan.

"Ada kaitan antara beras bansos 
dengan beras di pasaran. Jadi terjadi 
perebutan dan itu memang benar," 
ujar Bhima.

Bhima mengatakan kecil  ke-
mungkinan kelangkaan beras dipicu 
pembatasan atau sengaja disem-
bunyikan oleh pelaku usaha. Tapi 
memang karena stoknya digunakan 
untuk bansos  sehingga  ter jadi 
kelangkaan.

S e b a b ,  p e m e r i n t a h  s u d a h 
melakukan impor beras jor-joran 
hingga 3 juta ton pada 2023 dengan 
tujuan mengamankan stok tahun ini. 
Sehingga, Bhima menilai tidak masuk 
akal bisa habis dibeli masyarakat 
karena pemerintah pasti  sudah 
mempertimbangkan kebutuhan 
sebelum panen raya.

" K a r e n a  t i d a k  m a s u k  a k a l 
pemerintah sudah impor beras besar 
besaran dari tahun lalu, tapi sekarang 
beras di pasaran dibatasi. Jadi ya ada 
kaitannya dengan bansos," jelasnya.

B h i m a  m e n y a r a n k a n  a g a r 
dilakukan audit untuk mengetahui 
penyebab 'hilangnya' beras secara 
mendadak dari ritel modern.

"Ini harus diaudit semua termasuk 
a l i r a n  b e r a s  i m p o r  i t u  t i t i k 
distribusinya kemana saja, kemudian 
beras bansos selain impor menyerap 
dari mana saja dan volume nya berapa. 
Tapi  yang jelas upaya dadakan 
pemerintah setop sementara bansos 
beras 10 kg jadi indikasi memang 
beras bansos biang keladi kelangkaan 
beras," ungkap Bhima.

Bila situasi seperti ini tetap 
d i b i a r k a n ,  k a t a  B h i m a  a k a n 
b e r d a m p a k  p a d a  d a y a  b e l i 
masyarakat. Sebab, kelangkaan beras 
otomatis akan membuat harga beras 
melonjak.

"Situasi beras ini sangat serius dan 
berakibat pada kenaikan inflasi hingga 
membuat kelas menengah tanggung 
yang tidak mendapat bansos harus 
membeli beras lebih mahal. Daya beli 
sepanjang tahun bisa merosot gara-
gara beras," imbuh Bhima.

Senada, Analis Senior Indonesia 
Strategic  and Economic Action 
Institution (ISEAI) Ronny P Sasmita 
menilai bansos beras penyebab 
langkanya beras di pasaran. Sehingga 
ia menilai kebijakan pemerintah 
tersebut kurang tepat.

Ia menilai pemerintah seharusnya 
sudah bisa memperkirakan bahwa 
stok beras akan langka jika dijadikan 

bansos. Sebab, tahun lalu saja stok 
sudah menipis akibat produksi yang 
berkurang karena terganggu El 
Nino.(wid,rls,ist/dya)

Pedagang	menyiapkan	beras	untuk	pembeli	di	Pasar	Kosambi,	Bandung,	Jawa	Barat.	(dok,ist)

BERAS KUALITAS BAWAH I

Rp 14.200 per kg
1,07% - Rp 150

BERAS KUALITAS MEDIUM I

Rp 15.400 per kg
1,99% - Rp 300

BERAS KUALITAS MEDIUM II

Rp 15.300 per kg
2% - Rp 300

BERAS KUALITAS SUPER I

Rp 16.750 per kg
2,13% - Rp 350

(Per 16 Februari 2024)

KENAIKAN HARGA 
KOMODITAS PANGAN 

BERAS KUALITAS SUPER II

Rp 16.300 per kg
1,88% - Rp 300

CABAI MERAH BESAR

Rp 70.550 per kg
4,83% - Rp 3250

CABAI MERAH KERING

Rp 63.600 per kg
13,37% - Rp 750

Sumber:pusat	Informasi	Harga	Pangan	Strategis	Nasional

CABAI RAWIT HIJAU

Rp 48.350 per kg
12,97% - Rp 5550

CABAI RAWIT MERAH

Rp 61.700 per kg
33,26% - Rp 15400

GULA PASIR KUALITAS PREMIUM 

Rp 18.250 per kg
0,27% - Rp 50

MINYAK GORENG CURAH

Rp 16.000 per kg
1,27% - Rp 200
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Pembina Partai Demokrat, rekan 
koalisi pendukung Prabowo.Prabowo 
dan SBY kemudian memasuki ruangan 
d a n  p e r te m u a n  d i g e l a r  s e c a ra 
tertutup.

Mencuat isu soal jatah menteri 
dalam pertemuan ini. Namun hal itu 
langsung ditepis.“Nggak ada bicara 
s o a l  ku r s i ,”  k a t a  Ke t u a  B a d a n 
Pe m e n a n ga n  Pe m i l u  ( B a p p i l u ) 
D e m o k r a t  A n d i  A r i e f  k e p a d a 
wartawan, Minggu (18/2/2024).

Andi menilai pembicaraan soal 
kursi menteri di kabinet masih terlalu 
dini untuk dibahas. Dia mengatakan 
masih menunggu pelantikan presiden 
pada Oktober nanti jika Prabowo 
menjadi presiden terpilih.”Masih lama 
itu Oktober nanti,” ujarnya.

S e b e l u m n y a ,  K e t u a  U m u m 
(Ketum) Demokrat Agus Harimurti 
Yudhoyono (AHY) sempat ditanya 
dalam pertemuan di Pacitan apakah 
ada tawaran untuk masuk kabinet jika 
Prabowo Subianto jadi presiden 
terpilih pada 2024. AHY menegaskan 
tidak ada pembahasan terkait hal 
tersebut.

“Kita tidak bicarakan itu, kita tidak 
bicarakan itu sama sekali,” kata AHY 
kepada wartawan di kediaman SBY, 
P a c i t a n ,  J a w a  T i m u r,  S a b t u 
(17/2/2024).

AHY mengatakan pertemuan 
Prabowo dengan SBY bentuk gestur 
positif di antara dua tokoh bangsa. 
AHY menilai sikap itu harus dijadikan 
contoh yang baik.

“Karena sekali lagi ini adalah 
sebuah silaturahim, sebuah gestur 
yang sangat positif, antara dua tokoh 
bangsa, antara dua pemimpin besar, 
antara 2 putra-putra terbaik bangsa 
yang menurut saya ini bisa atau harus 
m e n j a d i  c o n t o h  y a n g  b a i k ,” 
ujarnya.(wid,rls,ist,ant/dya)

JAKARTA-Presiden Joko Widodo 
(Jokowi) menerima Ketua Umum 
Partai NasDem Surya Paloh di Istana 
Kepresidenan, Jakarta Pusat, Minggu 
(18/2/2024) malam. Pertemuan 
Jokowi-Paloh yang dilakukan 4 hari 
setelah Pemilu ini  berlangsung sekitar 
1 jam.  

Diketahui dalam Pilpres 2024, 
Paloh berada di kubu yang berbeda 
dengan putra sulung Jokowi, Gibran 
Rakabuming Raka yang merupakan 
cawapres dari  Capres Prabowo 
Subianto. Nasdem bersama Partai 
Kebangkitan Bangsa (PKB), dan Partai 
Keadilan Sejahtera (PKS) bersatu 
untuk mengusung calon presiden 
( c a p re s )  A n i e s  B a s w e d a n  d a n 
cawapres Muhaimin Iskandar pada 
pemilihan presiden (pilpres). 

Menanggapi pertemuan itu, PKB 
mengaku tak ada koordinasi dengan 
koalisi. Sementara Israna mengatakan, 
pertemuan tersebut atas permintaan 
Surya Paloh.

Menurut Koordinator Staf Khusus 
Presiden Ari  Dwipayana,  Paloh 
sebelumnya telah menyampaikan 
permohonan untuk menghadap 
Jokowi."Sebagai tanggapan atas 
permohonan tersebut, Bapak Presiden 
m e n g a l o k a s i k a n  w a k t u  u n t u k 
menerima Bapak Surya Paloh, malam 
hari tadi di Istana Merdeka," ujarnya.

"Si laturahmi  membicarakan 
a g e n d a - a g e n d a  k e b a n g s a a n , 
menghadapi berbagai tantangan 
global, termasuk hal-hal yang terkait 
dinamika politik dan Pemilu," katanya.

" S e p e r t i  ya n g  d i s a m p a i k a n 
Presiden beberapa waktu yang lalu, 
silaturahmi dengan tokoh bangsa, 
dengan tokoh politik, sangat baik 
apalagi untuk kebaikan bangsa dan 
negara," lanjut Ari.
Paloh	Minta	Bertemu	Jokowi

Terpisah, Ketua DPP PKB Cucun 
Ahmad Syamsul Rizal mengatakan 
Ketua Umum NasDem Surya Paloh 
bertemu dengan Presiden Jokowi di 
Istana malam ini tanpa melakukan 
koordinasi dengan partai koalisi.

“Tidak ada koordinasi terkait 
pertemuan ketum-ketum partai yang 
di koalisi AMIN apa pun, tidak ada,” 
kata Cucun saat ditanya mengenai 
pertemuan Surya Paloh dan Jokowi, di 
DPP PKB, Jakarta Pusat, Minggu 
(18/2/2024).

Namun Cucun memaklumi per-
temuan itu, ia mengatakan PKB pun 
tidak mempermasalahkan hal itu. 
Menurutnya itu adalah hak ketum 
partai.“Itu haknya Bang Surya Paloh, 
kalau memang demikian, dan kita 
tidak bisa juga mengintervensi hak-
hak semua partai. Nggak mesti bilang 
juga kan, itu haknya masing-masing,” 
ujarnya.

Prabowo	Kunjungi	SBY	di	Pacitan
Di sisi lain, capres nomor urut 02, 

Prabowo mengunjungi Presiden ke-6 
RI Susilo Bambang Yudhoyono (SBY)  
di Wisma Drupadi yang menjadi galeri 
SBY dan mendiang istrinya, Ani 
Yudhoyono di Pacitan Jawa Timur, 
Sabtu (17/2/2024).

Dalam video yang dirilis, Prabowo 
tampak tidak ditemani sejumlah elite 
Gerindra maupun Tim Kampanye 
Nasional (TKN) pada kunjungan 
tersebut.Saat menerima kunjungan 
P ra b owo ,  S BY  d i d a m p i n g i  d u a 
putranya Agus Harimurti Yudhoyono 
(AHY) selaku Ketua Umum Partai 
D e m o k ra t ,  d a n  E d h i e  B a s ko ro 
Yudhoyono alias Ibas yang kini 
menjabat sebagai Ketua Fraksi Partai 
Demokrat di DPR.

P r a b o w o  d a n  S B Y  s a l i n g 
menunjukkan salam hormat dalam 
p e r t e m u a n  i t u .  P r a b o w o  j u g a 
mengatakan SBY adalah mantan 
komandannya saat masih aktif di 
militer."Beliau dulu komandan saya," 
kata Prabowo di hadapan awak media.

Prabowo dan SBY saling mengenal 
saat  menempuh pendidikan di 
Akademi Angkatan Bersenjata RI 
(Akabri) Darat ,  Magelang,  Jawa 
Tengah. Prabowo dua tahun lebih 
muda dari SBY. Prabowo adalah 
lulusan Akabri Darat tahun 1974, 
s e d a n g k a n  S B Y  l u l u s  s e t a h u n 
sebelumnya pada 1973.

Menanggapi itu, SBY hanya tersipu. 
D i a  p u n  m e m u j i  P r a b o w o . 
Menurutnya, Prabowo yang kini 
menjadi komandannya."Sekarang 
komandan saya beliau," ucap SBY.

P r a b o w o  m e n g u n g k a p k a n 
kedatangannya itu secara khusus 
untuk melapor kepada SBY. Sejak awal 
pencalonan presiden, dirinya juga 
melapor ke SBY, selaku Ketua Dewan 

Paloh Bertemu Jokowi, 
PKB Sebut Tanpa Koordinasi Koalisi

Ketum	NasDem	Surya	Paloh	menghadap	Presiden	Joko	Widodo	(Jokowi)	di	Istana,	
Minggu	(18/2/2024).	(ilustrasi.dok)

hubungan surya paloh 
dengan jokowi
-----------------------------------------------------

PILPRES 2014

Partai NasDem mengusung Jokowi-JK sebagai 
capres-cawapres di Pilpres 2014. Sebagai bentuk 
balas budi, Jokowi berikan empat jatah kursi 
menteri untuk NasDem.

SELAYAKNYA ABANG

Jokowi anggap Surya Paloh lebih dari sekedar 
rekanan politik. Mengaku kerap romantis, Jokowi 
anggap Surya Paloh sebagai abangnya sendiri.

Surya Paloh pernah mengancam Jokowi sekitar 
2016-2017. Politisi senior PDIP Panda Nababan 
mengungkapkan, Surya Paloh melawan kehendak 
Jokowi yang ingin mencopot kader Partai NasDem, 
M Prasetyo dari Jaksa Agung.

SURYA PALOH 

ANCAM JOKOWI

PEMILIHAN PRESIDEN 2019

Partai NasDem tidak beranjak dari gerbong Jokowi 
ketika maju capres untuk yang kedua kalinya.

Surya Paloh mendeklarasikan Anies Baswedan 
sebagai bakal capres di Pilpres 2024. Aroma 
pengkhianatan langsung semerbak karena Partai 
NasDem masih menjadi bagian dari gerbong 
pemerintahan Jokowi.

NASDEM DEKLARASIKAN 

ANIES

Dalam pidatonya, Jokowi kerap mengimbau tidak 
sembarangan mendeklarasikan capres dan 
cawapres 2024. Sebuah rekaman video mem-
perlihatkan Jokowi terlihat tak nyaman ketika 
Surya Paloh akan memeluknya saat pamit pulang 
dari acara puncak HUT ke-58 Partai Golkar.

JOKOWI TOLAK DIPELUK 

SURYA PALOH

Puncaknya, Jokowi memanggil Surya Paloh ke 
Istana Kepresidenan Jakarta  pada Kamis 
(26/1/2023). Ketua DPP Partai NasDem Sugeng 
Suparwoto menyebut kalau Jokowi dan Surya Paloh 
tidak berkomunikasi sejak tiga bulan lalu.

TIGA BULAN

TAK BERKOMUNIKASI

S u r y a  P a l o h  m e n e m u i  J o k o w i  d i  I s t a n a 
Kepresidenan Jakarta masih mengundang banyak 
pertanyaan. Banyak pihak yang berasumsi 
p e r t e m u a n  t e r s e b u t  m e m e n g a r u h i  s o a l 
pencapresan atau reshuffle.

RESHUFFLE RABU PON 

ISAPAN JEMPOL

 PILPRES 2024

Nasdem bersama Partai Kebangkitan Bangsa 
(PKB), dan Partai Keadilan Sejahtera (PKS) bersatu 
untuk mengusung paslon nomor urut 01 calon 
presiden (capres) Anies Baswedan dan cawapres 
Muhaimin Iskandar pada pemilihan presiden 
(pilpres). Meski Jokowi tidak ikut kampanye, tapi di 
nomor urut 02 ada putra sulung Jokowi, Gibran 
Rakabuming Raka yang merupakan cawapres dari 
Capres Prabowo Subianto.
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SURABAYA 	 –  A l i a n s i  J u r n a l i s 
Independen (AJI) Indonesia mencatat, 
kasus kekerasan dan kriminalisasi 
terhadap jurnalis pada 2023 ada 89 
kasus atau naik dari 61 kasus pada 
2022. Dari sumber data yang sama, 
sejak 2006 sampai awal tahun 2024, 
total ada 1.047 kasus kekerasan yang 
terjadi.

Jawa Timur menjadi provinsi 
dengan angka kasus tertinggi. Hampir 
10 persen dari jumlah keseluruhan, 
yakni 98 kasus. Sampai awal Februari 
2024, sudah 9 kasus yang dilaporkan. 

Tahun politik terutama pemilu 
menambah ekskalasi kekerasan. 
Apalagi, sejumlah elit politik bahkan 
dalam pidatonya di hadapan ribuan 
o r a n g ,  t e r a n g - t e r a n g a n 
mengintimidasi jurnalis.  Aparat 
negara yang diharapkan melindungi 
kerja-kerja jurnalis, malah seringkali 
menjadi pelaku utama dan musuh 
kebebesan pers. Ancaman lain adalah 
jerat Undang-undang ITE.

Salah satu kasus yang menarik 
perhatian publik adalah kekerasan 
yang dialami jurnalis Tempo, Nurhadi 
saat menjalankan tugas jurnalistiknya 
p a d a  S a b t u ,  2 7  M a re t  2 0 2 1  d i 
Surabaya.

Nurhadi disekap dan dikeroyok 

sejumlah orang termasuk 2 polisi aktif. 
Kasus ini tuntas dan incracht setelah 
2,5 tahun berjalan. Saat itu, Nurhadi 
dan AJI Surabaya, didampingi tim 
advokasi dari LBH Lentera, Federasi 
Kontras Surabaya dan LBH Pers.

Dari advokasi Nurhadi inilah, tim 
p e n d a m p i n g  h u k u m  m e n i l a i , 
semangat advokasi harus dijaga dan 
dipelihara, karena kasus serupa bukan 
mustahil kembali terjadi di Jatim.

B e l a j a r  d a r i  a dvo k a s i  ya n g 
ditangani selama ini, dibutuhkan satu 
prespektif yang sama dalam merespon 
kekerasan terhadap jurnalis. Pertama, 
bahwa kekerasan apapun bentuknya, 
termasuk kriminalisasi dan sensor, 
mengancam hak publik untuk tahu 
atas informasi.

Kedua, advokasi harus melibatkan 
semua unsur termasuk masyarakat, 
organisasi profesi dan perusahaan 
pers. Ketiga, advokasi harus dilakukan 
sampai tuntas demi pemenuhan hak-
h a k  k o r b a n .  K e e m p a t ,  a k s e s 
pendampingan terhadap jurnalis 
harus diperluas  jangkauannya. 
Termasuk kepada jurnalis  dari 
berbagai organisasi profesi.

Bahkan harus pula menjangkau 
pers mahasiswa dan jurnalis warga 
yang selama ini juga rentan menjadi 

korban kekerasan dan kriminalisasi. 
“Keberadaan KAJ penting untuk 
memastikan kerja-kerja advokasi 
terhadap pelaku pers yang mengalami 
kekerasan, menjadi semakin rapi dan 
terorganisir,” kata Eben Haezer Panca, 
Ketua AJI Surabaya.

Ia menyebut salah satu kunci 
keberhasilan kerja-kerja jurnalis 
adalah kolaborasi .  Dengan KAJ, 
jurnalis  korban kekerasan bisa 
m e n da p a t ka n  p e n a n ga n a n  da n 

Kekerasan Terhadap Jurnalis Meningkat,

 Aparat Negara Jadi Pelaku Utama

p e r l i n d u n g a n  y a n g  c e p a t  d a n 
terencana.

S e m e n t a ra  i t u  Ko o rd i n a t o r 
Federasi Kontras Surabaya, Fatkul 
Khoir menyebut MoU KAJ bisa menjadi 
awal yang baik memperkuat kapasitas 
dan pendampingan hukum bagi para 
pekerja jurnalis. “Saya pun berharap di 
masa pilpres ini tidak ada peristiwa 
kekerasan yang dialami para pekerja 
pers dalam menjalankan tugas-
tugasnya,” tegasnya. (lut/dya)

SIDOARJO	 – Pengadilan Negeri (PN) 
Sidoarjo diketahui menjatuhkan 
hukuman mati kepada 3 pengedar 
narkoba yang ditangkap dengan 
barang bukti 20 Kg sabu. Mereka 
adalah pada Aryo Anggowo (31), 
Muhammad Nafik Supriyanto (41), 
dan Hendrik Anggun Setiawan (33).

Kasus ini bermula saat aparat 
penegak hukum mendapat informasi 
soal pengiriman narkotika dari 
Jakarta ke Surabaya. Pada 10 Mei 
2023, aparat membuntuti ketiga 
terdakwa yang melintas  di  Tol 

Mojokerto menuju Tol Juanda.
Polisi terus memantau hingga 

ke t i ga nya  m e m a s u k i  r u m a h  d i 
Buduran, Sidoarjo. Polisi kemudian 
menggerebek rumah tersebut dan 
menemukan 20 bungkus teh yang 
berisi sabu 20 kg.Ada kantong keresek 
yang berisi 3.888 butir ekstasi. Tidak 
hanya itu, mereka juga membawa 
bahan-bahan cair yang akan dipakai 
untuk membikin sabu.

“Barang-barang itu didapat dari 
BK di hotel di Slipi,”  kata Aryo 

Anggowo dalam keterangannya, yang 
tertuang dalam salinan putusan PN 
Sidoarjo, Minggu (18/2/2024).

BK hingga kini masih menjadi 
buron. Sebelum ditangkap, mereka 
pernah melakukan operasi serupa dan 
mendapatkan upah Rp 150 juta.”Saya 
juga dapat mencicipi gratis,” ujar para 
terdakwa.

Akibat perbuatannya, PN Sidoarjo 
tidak memberikan ampun. Majelis 
hakim yang diketuai Syafril Batubara 
dengan anggota Bambang Trenggono 
dan Dasriwati menjatuhkan hukuman 
m a k s i m a l ,  y a i t u  p i d a n a 
mati.”Menjatuhkan pidana terhadap 
terdakwa I, II, dan III dengan pidana 
mati,” tutur majelis hakim.

Majelis menjatuhkan hukuman 
mati karena perbuatan Aryo Anggowo, 
Muhammad Nafik Supriyanto, dan 
Hendrik Anggun Setiawan tidak 
mendukung program pemerintah dan 
masuk dalam sindikat peredaran 
narkotika. Perbuatan terdakwa juga 
m e r u s a k  m a s a  d e p a n  b a n g s a 
I n d o n e s i a .  “ K e a d a a n  y a n g 
m e r i n ga n ka n  t i d a k  d i te m u ka n 
keadaan yang meringankan para diri 
para terdakwa,” ucap majelis.

Sementara itu, Kepala Biro Hukum 
Setda Provinsi Jawa Timur, Lilik 
Pudjiastuti mengatakan saat ini 
Provinsi Jawa Timur menduduki 

Tiga Pengedar 20 Kg Sabu Dihukum Mati oleh PN Sidoarjo

peringkat kedua peredaran narkoba, 
dikutip dari Radar Surabaya pekan 
lalu.

Menurut Lilik, banyak faktor yang 
menjadi penyebab berkembangnya 
peredaran narkoba. “Salah satunya 
melalui transportasi pelabuhan. 
Peredaran narkoba tidak hanya 
menyasar orang dewasa saja, tapi juga 
anak-anak,” jelasnya.

Oleh karena itu, lanjut Lilik, perlu 
a d a  i n i s i a t i f  p e r u b a h a n  d a r i 
pemerintah seperti DPRD, dan Biro 
Hukum Setda Provinsi Jawa Timur 
dalam pembuatan Perda Jatim tentang 
narkotika. “Kita harus bersinergi, 
bukan saya saja dari eksekutif tapi dari 
BNN. Pembuatan perda tidak hanya 
berdasarkan UUD, tapi sesuai dengan 
fakta sosiologis yang terjadi di 
m a s y a r a k a t ,  u n t u k  m e n c e g a h 
peredaran narkoba di Jatim,” jelas 
Lilik.

Lilik menjelaskan latar belakang 
terbentuknya Peraturan Daerah 
(Perda) Provinsi Jawa Timur Nomor 
10 Tahun 2022. Perda tersebut 
memuat fasilitasi pencegahan dan 
pemberantasan penyalahgunaan dan 
peredaran gelap narkotika dan 
prekursor narkotika ini dibuat untuk 
m e n g a t a s i  a n c a m a n  m a s a l a h 
pencegahan dan peredaran narkoba 
yang terjadi di masyarakat.(dya/lut)

(Ilustrasi)	keputusan	hakim

(Ilustrasi)	Protes	atas	Kasus	kekerasan	dan	kriminalisasi	terhadap	jurnalis
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SURABAYA - KPU Jawa Timur 
( Jatim) mencatat jumlah 
korban meninggal dunia dari 
Kelompok Penyelenggara 
Pemungutan Suara (KPPS) di 
Jatim mencapai 13 orang. 
Se la in  i tu  juga  ada  dua 
petugas  Linmas Tempat 
Pemungutan Suara (TPS) 
meninggal usai bertugas 
mengamankan Pemilu 2024, 
per Minggu (18/2/2024).

Sebelumnya, Komisiner 
KPU Jatim divisi SDM dan 
Litbang, Rochani pada, Sabtu 
(17/2/2024),  menyebut 
jumlah korban KPPS dan 
Linmas meninggal dunia 
mencapai sembilan orang. 
Jumlah tersebut bertambah 
menjadi 13 orang.

Terdapat berbagai faktor 
yang menyababkan jatuhnya 
korban KPPS. Kata Rochani, 
ada yang meninggal akibat 
k e c e l a k a a n  k e n d a r a a n , 
hingga terkena sengatan 
listrik saat cek sound. Lalu, 
ada juga yang memiliki riwayat 
penyakit bawaan seperti diabet hingga 
hipertensi.

Rochani menyebut, petugas KPPS 
yang meninggal akibat tersengat 
listrik mikrofon adalah Mustakim (53) 
asal Kabupaten Jember. Kejadian itu 
bermual sewaktu korban sedang 
menyiapkan pencoblosan di TPS 35 
Desa Wringinagung, Jember.

Kejadian yang menimpa Mustakim 
ini bakal menjadi evaluasi KPU Jatim, 
supaya tidak terjadi peristiwa serupa 
pada pemilu periode berikutnya.

Meski begitu, Rochani menyatakan 
jumlah korban KPPS meninggal dunia 
pada pemilu di Jatim tahun ini relatif 
m e n u r u n  d i b a n d i n g k a n 
p e nye l e n g ga ra a n  Pe m i l u  2 0 1 9 
sebelumnya. “Sangat jauh daripada 
saat 2019, yang mencapai 87 orang 
meninggal. Itu dari Linmas, KPPS, 
saksi, bahkan pemilih saat di bilik 
s u a r a ,”  u j a r  R o c h a n i ,  M i n g g u 
(18/2/2024).

S a a t  i n i  K P U  J a t i m  t e n g a h 
m e l a ku k a n  p ro s e s  p e nya l u ra n 
santunan kepada ahli waris petugas 
yang meninggal dunia melalui badan 
adhoc. 

A d a p u n  1 3  a n g g o t a  K P P S 
meninggal dunia antara lain berasal 
dari;  Kota Madiun, �Kabupaten 
Jember, �Kabupaten Bondowoso, 
K a b u p a t e n  M a g e t a n ,  K o t a 
Probolinggo, �Kabupaten Bangkalan 
ada 2 orang, Kota Malang, �Kota 
Surabaya ada 2 orang, Kota Kediri,  dan 
�Kabupaten Malang. Sedangkan 
petugas Linmas TPS yang meninggal 
masing-masing berada di Kota Madiun 
dan di Kabupaten Tuban. 

Sementara itu, Gubernur Jawa 

Timur periode 2019-2024, Khofifah 
Indar Parawansa menyampaikan duka 
c i t a  y a n g  m e n d a l a m  a t a s 
meninggalnya para petugas pemilu 
KPPS setelah menjalankan tugasnya. 
“ S e m o g a  a r w a h  a l m a r h u m -
almarhumah diberikan tempat yang 
paling mulia di sisi Allah SWT. Aamin 
ya rabbal alamin,” ucap Khofifah di 
Kota Surabaya, Minggu (18/2/2024). 

Khofifah menyebut, orang-orang 
ya n g  m e n i n g g a l  d u n i a  d i  s a a t 
menjalankan tugasnya mengawal 
pesta demokrasi, sebagai pejuang 
demokrasi. Mereka, kata Khofifah, 
tidak hanya mengawal pemilihan 
presiden dan wakil presiden saja, 
namun juga sampai pemilihan anggota 
legislatif atau caleg pada wilayah kerja 
mereka. 

"Tidak berlebihan j ika  saya 
menyebut mereka yang gugur tersebut 
sebagai pejuang demokrasi. Berkat 
sumbangsih mereka, Pemilu 2024 di 
Jawa Timur dapat terlaksana dengan 
sukses," imbuhnya. 

Sementara itu, dalam kesempatan 
tersebut, Khofifah menyampaikan 
bahwa dia bersama jajaran berencana 
takziyah ke beberapa almarhum 
almarhumah. "Saya rencana takziyah 
meski tidak bisa semua. Mohon 
kepada warga Jawa Timur ikut 
mendo'akan semoga almarhum 
almarhumah dipanggil dalam keadaan 
husnul khotimah. Diampuni segala 
hilafnya dan diterima segala amalnya. 
Keluarga yang ditinggalkan semoga 
sabar dan ikhlas. Amin," 

“ S e c a r a  u m u m  k i t a  p a t u t 
bersyukur karena pemilu kali ini 
berjalan lancar. Dia berharap situasi 
t e t a p  k o n d u s i f  s e t e l a h 
penyelenggaraan pesta demokrasi 
lima tahunan itu. Tutup Khofifah. 

S e d a n g k a n ,  K e m e n t e r i a n 
Kesehatan (Kemenkes) RI melaporkan 
sebanyak 57 petugas Pemilu 2024 
meninggal dunia sepanjang periode 
10-17 Februari 2024. Petugas tersebut 
terdiri dari Kelompok Penyelenggara 
Pemungutan Suara (KPPS) hingga 
Perlindungan Masyarakat (Linmas).

Kepala Biro Komunikasi dan 
Pelayanan Publik Kemenkes, Siti Nadia 
Tarmizi ,  mengatakan angka itu 
berdasarkan data yang dihimpun pada 
10-17 Februari 2024 pukul 18.00 WIB. 
"Ini bukan data KPPS saja, ada petugas 
lainnya," kata dia, dikutip dari CNN 
Indonesia, Minggu (18/2/2024).

Nadia menyebut, berdasarkan 
kategori pasien, petugas pemilu 
meninggal didominasi oleh KPPS. 
Rinciannya ada 29 KPPS, 10 Linmas, 9 
saksi, 6 petugas, 2 Panitia Pemungutan 
Suara (PPS), dan 1 Badan Pengawas 
Pemilu (Bawaslu).

Dari data tersebut, setidaknya 57 
petugas pemilu meninggal itu terdiri 
dari 18 pasien usia 41 sampai 50 
tahun, 15 pasien usia 51 sampai 60 
tahun, 8 pasien usia 31 sampai 40 
tahun, 7 pasien usia 21sampai 30 
tahun, 5 pasien usia di atas 60 tahun, 
dan 4 pasien usia 17-20 tahun.

S e l a i n  i t u ,  K e m e n k e s  j u g a 
mencatat ada 8.381 petugas Pemilu 
2024 yang mengalami gangguan 
kesehatan atau sakit. Rinciannya yakni 
4281 KPPS, 1040 PPS, 1034 petugas, 
707 saksi, 694 Linmas, 381 Bawaslu, 
dan 244 PPK.

Berikut sebaran jumlah petugas 
Pemilu 2024 yang meninggal dunia : 
Sumatera Utara 2 kasus; Riau 1 kasus; 
Sumatera Barat 1 kasus; Sumatera 
Selatan 2 kasus; Banten 2 kasus; DKI 
Jakarta 6 kasus; Jawa Barat 13 kasus; 

Sebanyak 13 Anggota KPPS di Jatim 

Meninggal Dunia
Jawa Tengah 11 kasus; 
D a e r a h  I s t i m e w a 
Yogyakarta 1 kasus; Jawa 
Timur 12 kasus; Kalimantan 
Barat 2 kasus; Kalimantan 
Timur 1 kasus; Sulawesi 
S e l a t a n  2  k a s u s ;  d a n 
Sulawesi Utara 1 kasus.

Siti Nadia Tarmizi juga 
mengatakan bahwa sekitar 
15 persen anggota KPPS 
berusia di atas 55 tahun. Ia 
mengatakan bahwa angka 
tersebut disebabkan karena 
r e n d a h n y a  m i n a t 
masyarakat untuk menjadi 
anggota KPPS.

“Masih ada sekitar 15 
persen petugas (KPPS) yang 
berusia lebih dari 55 tahun 
d i k a r e n a k a n  m e m a n g 
terbatasnya yang berkenan 
menjadi petugas,” ucap 
Nadia, dikutip dari kompas.

Berdasarkan data yang 
ada, sejumlah anggota KPPS 
juga  tercatat  memil ik i 
penyakit penyerta atau 

komorbid. Nadia menerangkan bahwa 
terdapat sejumlah anggota KPPS yang 
m e l a k u k a n  b e r o b a t  j a l a n  d a n 
meninggal dunia berdasarkan laporan 
dari fasilitas kesehatan, baik di klinik, 
rumah sakit, maupun  puskesmas.

S e b a n y a k  e m p a t  p e t u g a s 
meninggal  dunia dan kematian 
tersebut telah diverifikasi. Sayangnya, 
ia tidak merinci wilayah tugas anggota 
KPPS yang meninggal. 

Nadia bilang, pihaknya melaku-
kan sejumlah upaya mengurangi 
risiko masalah kesehatan saat KPPU 
bertugas ,  termasuk melakukan 
skrining kesehatan bagi masyarakat 
yang mendaftar sebagai KPPS.

Selain itu, syarat yang diajukan 
juga dibatasi, seperti batas usia mulai 
dari 20-55 tahun. Anggota yang 
diterima juga diutamakan orang-
orang yang tidak memiliki komorbid 
atau penyakit kronis, seperti penyakit 
jantung, hipertensi, gangguan ginjal, 
stroke, dan penyakit paru.

Kemudian juga melakukan sosiali-
sasi mengenai protokol kesehatan 
dan konsep 4C bagi anggota KPPS 
juga telah disosialisasikan, yakni 
cukup tidur, cukup minum, cukup 
makan, dan cukup olahraga. 

Selain meninggal dunia Ketua 
KPU RI, Hasyim Asy'ari mengatakan 
ada 3.909 petugas yang jatuh sakit 
p a s c a - m e n j a l a n k a n  t u g a s 
penghitungan suara.  Mereka di 
antaranya 119 panitia pemilihan 
kecamatan (PPK), 596 PPS, 2.878 
KPPS dan 316 petugas linmas.

" S a k i t  3 . 9 0 9  o ra n g  d e n g a n 
rincian, PPK 119 orang, PPS 596 
orang, KPPS 2.878 orang, linmas 316 
orang, ujarnya. (lut/dya)

Warga	menggotong	jenazah	Joko	Budiono	(51)	untuk	dimakamkan	di	Tempat	Pemakaman	Umum	(TPU)	Keputih,	Surabaya,	Jawa	Timur,
	Jumat	(16/2/2024).	(ANTARA	FOTO/Didik	Suhartono)
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MALANG  -  S e j u mla h  investor  
dikabarkan tertarik untuk mem-
bangun stadion baru di wilayah timur 
Kota Malang. Hal itu dibenarkan Pj 
Wali Kota Malang, Wahyu Hidayat. 
Pihaknya pun berharap agar stadion 
tersebut bertaraf internasional dan 
dibangun sesuai standar FIFA.

"Memang saat ini ada beberapa 
investor yang tertarik dan ingin 
membangun stadion baru. Stadion 
baru loh, ya. Gak ada kaitannya dengan 
Stadion Gajahyana atau bahkan isu 
tukar guling stadion Gajahyana. Jadi 

memang investor yang ingin 
membangun stadion baru di 
lokasi berbeda," ujar Wahyu, 
saat dikonfirmasi awak 
m e d i a ,  M i n g g u  
(18/2/2024). 

Wahyu menegaskan, 
wa c a n a  p e m b a n g u n a n  
stadion baru ini tidak terkait 
dengan Stadion Gajayana 
atau spekulasi mengenai 
t u k a r  g u l i n g  s t a d i o n  
t e r s e b u t .  D a l a m  
keterangannya, Pj Wahyu 
memastikan bahwa investor 
yang tertarik benar-benar 
b e r e n c a n a  u n t u k  
membangun stadion baru di 
lokasi yang berbeda. 

Wahyu menambahkan, 
potensi dan prestasi dalam 
bidang olahraga di Kota 

Malang, mampu menarik perhatian 
para investor untuk berinvestasi 
dalam pembangunan stadion baru. 
Meskipun menurutnya penentuan 
l o k a s i  m a s i h  d a l a m  t a h a p  
pembicaraan, Wahyu membuka opsi 
bagi investor untuk memanfaatkan 
aset lahan milik Pemerintah Kota 
(Pemkot) Malang. 

"Saya bilang kalau mau di aset 
milik Pemkot Malang juga bisa, tapi 
tentu ada kerjasama. Jadi memang 
belum ada penentuan lokasinya di 

olahraga yang prestisius di Kota 
Malang. 

Terpisah, Kepala Dinas Pemuda, 
Olahraga, dan Pariwisata (Disporapar) 
Kota Malang, Baihaqi menambahkan, 
terkait preferensi lokasi stadion baru 
yang direncanakan berada di sisi timur 
Kota Malang. Menurutnya, lokasi ini 
dipilih karena secara strategis berada 
t i d a k  j a u h  d a r i  k e c a m a t a n  
Kedungkandang, di mana Pemkot 
M a l a n g  j u g a  t e l a h  m e m i l i k i  
Gelanggang Olahraga (GOR) Ken Arok 
di wilayah tersebut. 

B a i h a q i  b e r h a r a p ,  d e n g a n  
memanfaatkan akses yang berdekatan 
dengan GOR Ken Arok, stadion baru 
nantinya dapat terintegrasi sebagai 
bagian dari sport center Kota Malang. 
Terlebih lagi, keberadaan pintu keluar-
masuk Tol Madyopuro Kecamatan 
Kedungkandang, menurutnya juga 
dapat mempermudah akses bagi 
pengunjung yang ingin menghadiri 
acara olahraga di stadion baru 
nantinya. 

"Karena kan pasti investor juga 
memikirkan kecepatan aksesnya, 
segala macam. Kalau pilihannya, 
seperti disampaikan Pak Pj tadi kan di 
pinggiran kota. Nah kalau di pinggiran, 
kemudian di sisi timur, itu kan berarti 
t i d a k  j a u h  d a r i  k e c a m a t a n  
K e d u n g k a n d a n g , "  t e g a s n y a .  
(Santi/Dya)

mana," tambahnya. 
Lebih lanjut, dalam konteks 

penentuan lokasi, pria yang juga 
menjabat sebagai Sekda definitif 
Kabupaten Malang ini, mengaku telah 
merekomendasikan agar stadion baru 
tidak dibangun di tengah kota, 
melainkan di wilayah pinggiran kota. 
Lebih spesifik, Wahyu berharap agar 
stadion dapat berdiri di sebelah timur 
K o t a  M a l a n g ,  d e n g a n  t u j u a n  
menciptakan akses langsung melalui 
jalan Tol Madyopuro. "Sehingga nanti 
perputaran arus lalu lintas misalnya, 
itu tidak menganggu di dalam kota," 
serunya. 

S e m e n t a ra  i t u ,  d i s i n g g u n g  
mengenai fungsionalitas stadion 
b a r u ,  P j  Wa h y u  m e n y a t a k a n  
harapannya agar stadion tersebut 
dapat difungsikan sebagai sport 
center. Dengan demikian, menurut-
nya stadion tidak hanya menjadi 
tempat pertandingan olahraga, tetapi 
juga pusat kegiatan olahraga yang 
beragam, meningkat-kan kualitas dan 
variasi kegiatan olahraga di Kota 
Malang.  

Wahyu juga berharap agar stadion 
b a r u  n a n t i nya  m e m i l i k i  t a ra f  
internasional, sesuai dengan standar 
FIFA. Pasalnya dengan standar 
tersebut, menurutnya stadion baru 
dapat menarik perhatian secara global 
dan menjadi salah satu fasilitas 

Investor Lirik Pembangunan Stadion Baru di Wilayah Timur

Pj Wali Kota Malang: Harapannya Sesuai Standar FIFA

MALANG  - Pemerintah Kabupaten 
(Pemkab) Malang saat ini tengah 
menunggu keputusan pemerintah 
pusat terkait pengajuan usulan kuota 
Calon Aparatur Sipil Negara (CASN) 
tahun 2024. Kepala Badan Ke-
pegawaian dan Pengembangan Sumber 
Daya Manusia (BKPSDM) Kabupaten 
M a l a n g ,  N u r m a n  Ra m d a n sya h  
mengatakan, pengangkatan pegawai 
non ASN bakal menjadi prioritas 
Pemkab Malang melalui kuota CASN 
tersebut. 

"Ini kami sudah mengusulkan, tapi 
masih berproses. Kan terakhir kita 
menyampaikan usulan itu 30 Januari 
2024 kemarin. Tapi ternyata dari 
pemerintah pusat memberikan 
perpanjangan karena banyak daerah 
yang belum menyampaikan usulan 
kuota untuk CASN. Jadi ya kita tunggu," 
ujar Nurman, saat dikonfirmasi pada 
Minggu (18/2/2024). 

Nurman menambahkan, pihaknya 
tengah menantikan keputusan atas 
usulan kuota CASN 2024 yang mereka 
ajukan, dengan total formasi sebanyak 
6.178. Termasuk formasi Pegawai 
Pemerintah dengan Perjanjian Kerja 
(PPPK) Teknis sebesar 4.733 orang, 

PPPK Guru sejumlah 1.105 orang, dan 
PPPK tenaga kesehatan (nakes) 
sebesar 340 orang. 

"Harapannya itu tadi, usulan kami 
bisa disetujui semua sehingga 
persoalan ASN kami sudah tuntas," 
tambahnya. 

Dengan demikian, diharapkannya 
persetujuan dari pemerintah pusat 
dapat memungkinkan pengangkatan 
para pegawai non ASN yang telah 
mengabdi selama bertahun-tahun, 
untuk menjadi PPPK di lingkup 
Pemkab Malang. Menurut Nurman, 
langkah ini tidak hanya memperkuat 
keberlanjutan aparatur sipil di 
Kabupaten Malang, tetapi juga 
memberikan penghargaan kepada 
p e gawa i  n o n  AS N  ya n g  te l a h  
berkontribusi dalam pelayanan 
publik.

"Ya semoga usulan kami bisa 
disetujui semua sehingga persoalan 
ASN kami sudah tuntas. Memang kami 
mengedepankan para pegawai non 
ASN yang sudah lama mengabdi. Kan 
t a h u n  i n i  s k e m a n y a  a d a l a h  
menghabiskan pegawai non ASN yang 
ada di Kabupaten Malang. Jadi 

persiapan dalam hal belajar, tahun lalu 
kami juga masih membuka kuota bagi 
masyarakat umum untuk mengisi 
posisi PPPK Pemkab Malang. Tapi 
sekarang ini fokus untuk menghabis-
kan teman-teman kontrak non ASN 
itu," urainya. (Santi/Dya)

sementara kami tidak 
m e n e r i m a  d a r i  j a l u r  
umum," paparnya. 

Lebih lanjut, Nurman 
b e r h a r a p  a g a r  p a r a  
pegawai Non ASN dapat 
m e m p e r s i a p k a n  d i r i  
secara lebih matang.  
Pasalnya meskipun skema 
kuota CASN diprioritaskan 
bagi pegawai Non ASN, 
menurutnya perekrutan 
menjadi PPPK masih harus 
melalui serangkaian tes 
ya n g  d i s i a p k a n  o l e h  
pemerintah pusat. 

"Makanya harapan 
saya agar mereka harus 
banyak belajar, supaya 
lulus tes. Karena pada 
seleksi PPPK 2023 lalu, 
masih banyak tenaga non 
ASN Pemkab Malang yang 
tidak lolos tes seleksi," lanjutnya. 

Dalam konteks tersebut, Nurman 
mengakui jika kurangnya persiapan 
dalam hal belajar menjadi faktor yang 
mungkin berkontribusi pada hasil 
kelulusan CASN 2023. "Ya, selain 
mungkin tenaga non ASN kurang 

Pj	Wali	Kota	Malang,	Wahyu	Hidayat.	(Santi/Lenteratoday)

Soal Pengangkatan Non-ASN lewat Kuota CASN 2024

 Pemkab Malang Masih Tunggu Keputusan Pusat

Kepala	BKPSDM	Kabupaten	Malang,	Nurman	Ramdansyah.	
(Dok.	BKPSDM	Kab	Malang)
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SEBAGAI orang film, produser Ursula 
Tumiwa atau Ula (55) punya banyak 
harapan untuk presiden terpilih.

“Aku harap apa yang sudah 
dilakukan pemerintah sebelumnya 
tetap diteruskan dan yang belum 
dilakukan bisa terjadi,” kata Ula di 
Jakarta.

Ula berharap presiden berikut 
p u nya  i n i s i a t i f  p e m b a n g u n a n  
i n f r a s t r u k t u r ,  t e r m a s u k  
mengembangkan fasilitas produksi, 
ekshibisi, dan pascaproduksi film. 
Misalnya, peningkatan studio, ruang 
pengeditan,  dan fasi l i tas  efek 
teknologi agar pembuat film bisa 
bersaing di skala global sekaligus 
menarik pembuat film luar ber-
produksi atau melakukan pasca-
produksi di Indonesia.

”Selain itu, presiden tersebut mau 
mendukung kolaborasi internasional 
dan akses pasar, baik untuk di 
Indonesia dan internasional. Hal 
lainnya adalah membiayai secara 
berkelanjutan festival-festival film 
y a n g  k o m p e t e n ,”  t u t u r  U l a  
bersemangat.

Sosok di balik Metamorfoblus 
(2010) ini lebih lanjut mengingatkan 
soal pentingnya kebijakan tentang 
persentase film lokal yang bisa diputar 
di bioskop.

Ia juga memperhatikan kebutuhan 
film pendek lokal akan kebijakan yang 
menjamin distribusi berupa ruang 
putar di bioskop.

Tak ketinggalan, perempuan ini 
membahas soal dorongan agar film 
menjadi produk budaya yang inklusif.

D e n g a n  k a t a  l a i n ,  t e m a n  
disabilitas, seperti teman tuli dan 
te m a n  d i s a b i l i t a s  n e t ra ,  b i s a  
menikmati film dan terlibat dalam 
industri film.”Kalau ngomong soal 
harapan, banyak harapannya. Semoga 
ada yang terwujud, deh,” ujar Ula.

KisahPedia
Kemudahan akses pada internet 

membuat anak muda rentan terpapar 
tidak hanya hal baik, tetapi juga buruk.

Sejak tahun 2020, produser Ursula 
Tumiwa (54) bersama dua kawannya, 
Tiana Fajar dan Tellya Munaf,  
m e n g i n i s i a s i  g e r a k a n  u n t u k  
meramaikan sosial media dengan hal 
yang baik.

Tiga sekawan ini membentuk 
K i s a h p e d i a  d i  Yo u t u b e  y a n g  
menampung film-film bertemakan 
nasionalisme, lingkungan hidup, 
perempuan, pendidikan, dan kejadian 
sehari-hari di sekitar. Sudah ada 
sekitar sepuluh film yang masuk dalam 

akun ini.
”Gerakan ini memiliki tagline 

#nontonbiarmelek. Kami ingin 
meramaikan Youtube dengan film-
film positif yang terasa Indonesia-
nya,” kata produser Metamorfoblus 
(2010) ini di sela-sela perhelatan 
Minikino Film Week 9, Denpasar, Bali, 
Kamis (21/9/2023).

Ula mengatakan, inisiatif ini 
muncul dari kegelisahan mereka 
sebagai seorang ibu.

Mereka khawatir tentang kasus 
terorisme yang telah menjalar ke 
kawula muda beberapa tahun silam.

Meskipun belakangan ini isu 
terorisme tidak terlalu ramai,  
nyatanya tahun ini muncul lagi kasus 
pegawai BUMN terpapar terorisme.

Ula dan kawan-kawan sudah 
memiliki konsep untuk pengem-
bangan Kisahpedia lebih lanjut.

Selain mengakuisisi film dari 
pembuat film secara non-eksklusif 
dengan nilai ekonomi tertentu, 
mereka juga mengadakan diskusi dan 
berencana untuk memproduksi film 
sendiri.

”Gerakan ini memang masih 
lumayan baru, tetapi aku ingin lebih 
aktif mengembangkan lagi,” tuturnya 
(Kompas)

URSULA TUMIWA
Harapan untuk Presiden Terpilih



DIABETES
BISA JADI 
PENYEBAB 
KEBUTAAN
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KEBUTAAN adalah suatu kondisi yang 
menyebabkan seseorang tidak mampu 
untuk melihat apa pun, bahkan cahaya 
sekalipun.

Mengutip dari WHO, seseorang 
sudah dikategorikan alami kebutaan 
jika ketajaman visualnya kurang dari 
3/60.

Berarti,  pada orang normal 
mampu melihat jarak hingga 60 meter 
dan seseorang dengan kondisi ini 
hanya mampu melihat kurang dari 3 
meter.

Ada banyak hal yang dapat menjadi 
penyebab kebutaan, seperti faktor 
genetik, kecelakaan, hingga penyakit.

Dari tiga penyebab tersebut, 
penyakit merupakan salah satu hal 
yang bisa dihindari. Maka dari itu, 
Anda perlu tahu beberapa penyakit 
yang dapat menyebabkan masalah 
penglihatan ini. 

Diabetes dapat memicu berbagai 
m a s a l a h  ke s e h a t a n ,  te r m a s u k  
penglihatan yang berujung pada 
kebutaan.

Diabetes menyebabkan tubuh 
memiliki gula dalam darah yang tinggi, 
yang disebut hiperglikemia.

Mengutip Medical News Today, 
semakin lama kadar gula darah tinggi 
dapat menumpuk dan merusak di 
pembuluh darah halur di mata.

Hal ini dapat mengakibatkan 
kerusakan pada retina dan berdampak 
pada penglihatan. Jika kondisi tersebut 
tidak ditangani dengan benar, risiko 
kebutaan akan meningkat.

Menurut Centers for Disease 

Control and Prevention (CDC), 
diabetes merupakan oenyebab utama 
kasus baru kebutaan di kalangan 
orang dewasa berusia 18-64 tahun.

MENGAPA	DIABETES	DAPAT	
MENYEBABKAN	KEBUTAAN?

Diabetes dengan kadar gula darah 
y a n g  t i d a k  t e r k e n d a l i  d a p a t  
menyebabkan kebutaan karena 
komplikasi yang menyerang mata.

Disari dari Medical News Today 
dan Healthline, komplikasi diabetes 
pada mata yang dapat menyebabkan 
kebutaan meliputi berikut:

Retinopati	diabetik
Retinopati diabetik menyebabkan 

penderita diabetes mengalami 
kerusakan pada pembuluh darah di 
retina akibat gulad arah tinggi.

Retinopati tahap awal biasanya 
tidak menunjukkan gejala. Retinopati 
diabetik stadium lanjut  dapat 
menyebabkan kebitaan, jika tidak 
diobati.

Masalah mata ini membutuhkan 
perhatian dan pengobatan medis 
segera.

Edema	makula	diabetik
Edema makula diabetik terjadi 

ketika terdapat kelebihan cairan yang 
menumpuk di makula mata Anda.

Makula adalah bagian tengah 
retina yang memungkinkan kita untuk 
fokus dan detail dalam melihat.

Edema makula diabetik memiliki 

menyebabkan hilangnya penglihatan 
secara bertahap.

Namun, diabetes tidak selalu 
m e n y e b a b k a n  A n d a  o t o m a t i s  
mengalami kebutaan. Menjaga jadar 
gula darah dan tekanan darah dalam 
kisaran yang sehat akan membantu 
mencegah kebutaan terkait diabetes.

Lalu, pemeriksaan tahunan penuh 
d a p a t  m e m b a n t u  m e n e m u k a n  
masalah mata sejak dini, saat penyakit 
lebih mudah ditangani. Itu bisa 
menyelamatkan penglihatan Anda 
(Kompas)

perkembangan yang jauh lebih lambat 
dibandingkan degenerasi makula dan 
penyakit mata lainnya.

Katarak
Ini adalah suatu kondisi di mana 

lensa mata menjadi keruh.
Jika Anda menderita diabetes dan 

hiperglikemia dalam jangka waktu 
lama, dapat menyebabkan perubahan 
struktural pada lensa mata dan 
mempercepat perkembangan katarak.

Orang lanjut usia juga lebih rentan 
terkena katarak.

Glaukoma
G l a u k o m a  t e r j a d i  k a r e n a  

kerusakan pada saraf optik 
yang terletak di bagian 
belakang mata.

Hal ini dapat 
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klaim pengiriman yang cepat adalah 
kebebasan Jetpack dari masalah 
kemacetan.

Dengan kemampuan terbang, 
kurir makanan dapat menghindari 
antrean panjang dan memastikan 
pesanan pelanggan tiba dengan cepat 
tanpa terhambat oleh kemacetan.

5.	Efisiensi	dan	Keamanan
Meski terdengar futuristik dan 

menarik, penggunaan Jetpack untuk 
pengiriman barang dan makanan 
tentu saja menyimpan tantangan 
tersendiri.

A s p e k  k e a m a n a n ,  r e g u l a s i  
penerbangan, dan biaya operasional 
m e n j a d i  h a l - h a l  y a n g  p e r l u  
dipertimbangkan secara serius 
sebelum Jetpack dapat menjadi solusi 
pengiriman yang diterima secara luas.

Dengan segala inovasi yang 
dihadirkan oleh Jetpack dalam 
industri pengiriman makanan, masih 
ada pertanyaan tentang sejauh mana 
teknologi ini dapat diadopsi secara 
massal dan diintegrasikan dengan 
aman dalam kehidupan sehari-hari 
(berbagai sumber)

lain dengan mudah, memberikan 
pengalaman pengiriman yang cepat 
dan efisien.

2.	Antar	barang	dalam	15	menit
Salah satu klaim menarik dari 

kurir Jetpack adalah kemampuan 
untuk mengantarkan barang ke 
berbagai tujuan di Arab Saudi dalam 
waktu kurang dari 15 menit.

Kehandalan ini dijamin karena 
kurir Jetpack tidak terkena masalah 
macet atau lampu merah, sehingga 
memungkinkan mereka melewati rute 
dengan kecepatan tinggi.

3.	Keleluasaan	Tanpa	Halangan
Keunggulan utama penggunaan 

Jetpack adalah kemampuannya untuk 
melewati wilayah dengan keleluasaan 
tanpa halangan.

Tidak seperti kendaraan konven-
sional, Jetpack dapat menavigasi udara 
tanpa adanya rintangan di darat, 
m e m b e r i k a n  k e c e p a t a n  d a n  
kelincahan yang luar biasa.

4.	Bebas	dari	Kemacetan
Salah satu alasan kuat di balik 

DAVID Mayman orang Australia telah 
menemukan Jet Pack yang berfungsi 
dan telah mencoba menerbangkannya 
ke seluruh dunia.

Ia pernah di bawah bayang-bayang 
Patung Liberty –namun hanya sedikit 
orang yang tahu namanya. Jetpack-nya 
dapat  dibel i  tetapi  t idak ada 
peminatnya.

Selama beberapa dekade, manusia 
telah mengatakan bahwa mereka 
menginginkan jetpack, dan selama 
ribuan tahun kita telah mengatakan 
bahwa kita ingin terbang seperti 
burung, tetapi apakah kita benar-
benar menginginkannya?

Berikut bagaimana perkembangan 
teknologi mesin Jet yang menempel 
dengan tubuh manusia.

Jetpack adalah ransel tabung dan 
turbin yang dibanggakan penerbangan 
solo.

Ketika penemu David Mayman 
turun dari langit, sepertinya dia 
menjawab kerinduan kuno tentang 
manusia bisa terbang. Jadi mengapa 
tidak ada yang peduli.

Belakangan para departemen 
pertahanan negara-negara maju 
memberi perhatian khusus tentang 

teknologi manusia terbang.
Bayangkan jika teknologi jetpack, 

yang sering kita temui di dunia game 
seperti GTA, benar-benar hadir dalam 
kehidupan nyata.

Menariknya lagi, bukan hanya 
sebagai perangkat hiburan atau 
transportasi pribadi, tetapi juga untuk 
mengantarkan barang dan makanan 
dengan kecepatan luar biasa.

Inilah yang dikabarkan sedang 
terjadi. Beredar video di dunia maya, 
kurir-kurir mulai menggunakan 
jetpack untuk mengantarkan makanan 
dengan efisiensi dan kecepatan yang 
menakjubkan.

Disebut-sebut video ini berasal 
dari Arab Saudi. Laman Daily Loud 
mencatat video ini sudah dilihat oleh 
lebih dari 4,5 juta orang di X. Berikut 5 
fakta mengenai teknologi jetpack:

1.Revolusi	di	dunia	pengiriman	
barang	dan	makanan

Jetpack, yang biasa kita kenal dari 
game GTA, kini hadir di dunia nyata 
sebagai alat transportasi revolusioner.

Kurir dengan jetpack mampu 
berpindah dari satu tempat ke tempat 
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PSIKOLOG BERIKAN 
TIPS MENGUSIR KEKECEWAAN

 USAI PEMILU
PEMILU	menjadi momen yang penuh 
tantangan bagi para calon legislatif, 
tidak terkecuali pada Pemilu 2024 
yang baru saja digelar pada 14 
Februari lalu.

Namun, setelah semua suara 
terkumpul dan hasil hitung cepat 
beredar, tidak semua calon legislatif 
(caleg) akan merayakan kemenangan, 
bahkan bagi mereka yang gagal dalam 
pencalonan kemungkinan dihadapkan 
pada kekecewaan dan stres usai 
pelaksanaan pemilu.

Pakar Psikologi  Sosial  dari  
Universitas Indonesia Dicky C. 
Pelupessy mengatakan mengelola 
pikiran menjadi kunci bagi para caleg 
yang merasa stres dan kecewa usai 
pemilu berlangsung.

“Bisa dimulai seperti ini, ya. 
Misalnya, dengan pengertian bahwa 
namanya mengikuti kompetisi, ya, ada 
k e m u n g k i n a n  m e n a n g ,  a d a  
kemungkinan kalah. Itu satu contoh 
bahwa yang di lakukan adalah 
mengelola pikiran kita,” kata Dicky 
saat dihubungi di Jakarta.

Selanjutnya berbicara dengan 
keluarga, teman, dan pendukung 
p o l i t i k  s e t e l a h  p e m i l u  d a p a t  
membantu melepaskan tekanan dan 
mendapatkan dukungan emosional 
yang diperlukan.

Selain itu, melakukan aktivitas 
yang menyenangkan dan melepas 
stres, seperti berolahraga, meditasi, 
atau menikmati hobi ternyata juga 
dapat membantu menjaga kesehatan 
mental dan mengalihkan pikiran dari 
kekecewaan.

Hal terpenting adalah menetapkan 
prioritas dan fokus pada hal-hal yang 
dapat dikendalikan, seperti me-
lanjutkan karier atau mengem-
bangkan keterampilan baru.

Dengan begitu, para caleg dapat 
mengalihkan perhatian dari kegagalan 
politik dan bergerak maju dengan 
semangat baru.

Jika merasa kesulitan mengelola 

stres dan emosi, jangan ragu untuk 
mencari bantuan dari ahli psikolog 
atau konselor yang dapat memberikan 
dukungan dan saran yang dibutuhkan.

Dengan menerapkan strategi ini, 
diharapkan para caleg yang gagal 
dapat mengatasi stres pasca pemilu 
dengan lebih baik dan melanjutkan 
kehidupan dengan semangat baru.

“Rumus sederhananya adalah 
mengelola pikiran dan stabilkan 
emosi. Mungkin sulit karena masih 
hangat, tapi coba jangan buka berita 
atau sosial media agar kecewa dan 
stresnya perlahan mereda. Intinya 
kemudian memang perasaan itu, kita 
stabilkan,” ungkap Dicky.

Cara	hindari	stres
Dicky juga menyebut mesyarakat 

seringkali ikut terlibat tegang dan 
stres pada saat suasana pascapemilu 
bagi pendukung  atau pengusung 
kandidat tertentu, karena takut calon 
yang dipilih tidak memenangkan 
kontestasi.

Ketika caleg yang dipilih tidak 
memenangkan kursi yang diinginkan, 
kekecewaan bisa menjadi momok 
yang mengganggu kesejahteraan 
mental diri.

Namun, ada beberapa langkah 
yang dapat diambil untuk meredakan 
stres dan menghadapi situasi ini 
dengan lebih tenang.

D i c k y  m a s y a r a k a t  d a p a t  
melakukan relaksasi stres agar tidak 
mengganggu ketika melakukan 
kegiatan.

“Coba relaksasi stres dengan 
menarik nafas, kemudian keluarkan, 
dan dilakukan berulang. Jangan 
dipikirkan hal-hal yang membuat jadi 
tidak enak dan mengganggu,” kata 
Dicky 

Selain itu, dapat melakukan 
relaksasi lain sesuai preferensi diri, 
sepert i  mendengarkan musik ,  
relaksasi berkebun, relaksasi nonton 
film, nonton yang lucu-lucu relaksasi 

itu juga bisa dapat ketika kita 
beribadah.

Adapun, menurut Dicky, bagian 
yang terpenting adalah kembali untuk 
mengendalikan pikiran dari hal-hal 
yang membebankan agar hidup dapat 
berjalan sebagaimana mestinya.

“Pengendalian pikiran juga 
penting gitu. Pikiran dikendalikan 
dengan baik, seperti jangan pikirkan 
menang atau kalahnya caleg yang kita 
pilih, kalau tidak menang ya sudah, itu 
adalah kompetisi dan tugas kita 
h a n y a  m e m i l i h  s a j a , ”  
ungkapnya.

Dalam menghadapi 
h a s i l  p e m i l u  y a n g  
mungkin tidak sesuai 
d e n g a n  h a r a p a n ,  
p e n t i n g  b a g i  
masyarakat  untuk 
m e n g e n a l i  d a n  
mengelola stres yang 
m u n g k i n  t i m b u l ,  

terutama bagi masyarakat yang 
mendukung caleg yang tidak terpilih 
saat Pemilu 2024.

Meskipun perjuangan politik 
memang membawa harapan dan 
mimpi, namun ketika kenyataannya 
tidak sesuai dengan yang diinginkan 
jangan sampai membuatnya berlarut 
hingga menimbulkan stres yang 
berkepanjangan (Antara)

Dicky C. Pelupessy 
Pakar Psikologi Sosial dari Universitas Indonesia 

“Bisa dimulai seperti ini, ya. Misalnya, dengan pengertian bahwa namanya mengikuti kompetisi, 

ya, ada kemungkinan menang, ada kemungkinan kalah. Itu satu contoh bahwa yang dilakukan 

adalah mengelola pikiran kita,”



Karut	Marut	Sirekap		...	(dari	Hal	1)
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SIREKAP KPU terpantau sudah 24 jam 
t i d a k  m e n g u p d a t e  d a t a  h a s i l 
rekapitulasi Pilpres 2024 hingga 
Pileg.Berdasarkan penelusuran di 
l a m a n  r e s m i  S i r e k a p  y a k n i 
pemilu2024.kpu.go.id, terpantau hasil 
Pilpres hingga Pileg belum bertambah.

Data terkahir yakni pada Sabtu 
(17/2/2024) pukul 19.30 WIB. Proses 
data Pilpres mencapai 66,61% atau 
548.354 dari 823,236 TPS.Sejauh ini, 
paslon 02 Prabowo-Gibran masih 
u n g g u l  d a r i  p a s l o n  0 1  A n i e s -
Muhaimin dan paslon 03 Ganjar-
Mahfud.

P r a b o w o - G i b r a n  m e r a i h 
49.747.461 suara atau 57,95%. 
Sedangkan AMIN meraih 21.013.738 
suara atau 24,48% dan Ganjar-Mahfud 
meraih  15 .084.928 suara  atau 
17,57%.

Sebelumnya, masalah Sirekap 
bermasalah ini dikeluhkan oleh PDIP 
dan Partai Buruh.

PDIP menyebut, rekapitulasi 
berjenjang di tingkat kecamatan di 
Kalimantan Utara disetop hingga 19 
Februari.

Partai Buruh mendapat laporan 
rekap di kecamatan disetop hingga 20 
F e b r u a r i  i m b a s  S i r e k a p 
bermasalah.Politikus PDIP Deddy 
Sitorus mendengar ada perintah pada 
petugas penyelenggara Pemilu untuk 
menghentikan proses rekapitulasi 
suara pada tingkat kecamatan di 
Kalimantan Utara.

Menurut Deddy, perintah itu 
m e n g i n d i k a s i k a n  a d a  u p a y a 
sistematis mengakali suara hasil 
Pemilu yakni demi mengutak-atik 
kursi berujung pada jatah Ketua DPR 
periode 2024-2029,  atau demi 
meloloskan salah satu parpol tertentu 
pesanan penguasa ke parlemen.

“Ada informasi di daerah bahwa 
K P U  P u s a t  m e m e r i n t a h k a n 
penghentian rekapitulasi suara di 
tingkat kecamatan, yang mana hal itu 
tak dikonsultasikan dengan peserta 
pemilu dan Komisi II DPR,” kata Deddy 
d a l a m  s i a ra n  p e r s nya ,  M i n g g u 
(18/2/2024).

S e d a n g k a n  P a r t a i  B u r u h 
menyampaikan protes kepada KPU RI 
k a r e n a  r e k a p i t u l a s i  m a n u a l 
berjenjang di tingkat kecamatan 
disetop sementara. Penghentian rekap 
terhitung mulai Minggu (18/2) hingga 
Selasa (20/2).

Ketua Tim Khusus Pemenangan 
Pa r t a i  B u r u h ,  S a i d  S a l a h u d i n , 
mengatakan rekap di kecamatan 
d i s e t o p  i m b a s  S i r e k a p 
bermasalah."Sejak tadi pagi kami 
terus menerima laporan dari banyak 
pengurus daerah yang menyampaikan 
bahwa proses rekap di kecamatan 
disetop oleh Panitia  Pemilihan 
Kecamatan (PPK)  berdasarkan 
instruksi KPU RI dengan alasan sistem 
Sirekap eror," kata Said kepada 
wartawan.

Hal senada dikatakan Sekretaris 
Jendral Komite Independen Pemantau 
Pemilu (KIPP) Indonesia,  Kaka 
S u m i n t a .  D i a  m e n d e s a k  K P U 

m e n g h e n t i k a n  r e k a p i t u l a s i 
penghitungan suara secara elektronik 
dalam Sistem Informasi Rekapitulasi 
Suara (Sirekap). Sebab, hal itu dinilai 
menyesatkan dan meresahkan 
masyarakat. 

"Saya sepakat dengan C1 atau C 
hasil itu ya sepakat itu di-upload, tapi 
p e n g h i t u n g a n nya  d i h e n t i k a n . 
R e k a p i t u l a s i  p e n g h i t u n g a n 
elektroniknya dihentikan," ujar Kaka 
d i  J a k a r t a  P u s a t ,  M i n g g u 
(18/2/2024). 

Dia menilai, dokumen C Hasil yang 
d i u n g g a h  ke  a p l i k a s i  S i r e k a p 
meresahkan publik. Karena data yang 
diunggah oleh petugas Kelompok 
Penyelenggara Pemungutan Suara 
( K P P S )  b e r b e d a  d e n g a n  ya n g 
ditampilkan di Sirekap. "Pertama 
menyesatkan, karena angkanya bisa 
berbeda-beda, kedua meresahkan 
masyarakat terutama mereka yang 
perhatikan dan para peserta," ujar dia. 

Dia  mengatakan,  KPU akan 
mengumumkan hasil Pemilu 2024 
setelah 35 hari pemungutan suara 
atau 20 Maret 2024. Selama waktu 
yang ditentukan, dia menilai KPU bisa 
melakukan penghitungan secara 
manual agar hasilnya lebih maksimal. 
"Nanti kan berjenjang dalam waktu 
satu bulan ya, kalau tanggal 14 
Februari kemarin berarti sekitar 
tanggal 20 Maret itu udah hampir 
selesai semua," katanya.

KPU-Bawaslu	Buka	Suara
Te r p i s a h ,  B a d a n  Pe n g awa s 

P e m i l i h a n  U m u m  ( B a w a s l u ) 
mempersi lakan S irekap untuk 
diaudit ,  dan menyakini Komisi 
Pemilihan Umum (KPU) juga terbuka 
untuk proses audit.Hal ini terkait 
kejanggalan beberapa data pada 
sistem penghitungan Sirekap usai 
pemungutan suara Pemilu 2024, yang 
juga ramai disoroti masyarakat via 
media sosial. Beberapa pihak pun 
menyerukan agar Sirekap audit. 

Ketua Bawaslu Rahmat Bagja 
m e n g a t a k a n  K e m e n t e r i a n 
Komunikasi dan Informatika adalah 
lembaga berwenang untuk audit 
sistem Sirekap, tapi ia mewanti-wanti 
agar tidak ada proses yang terganggu.

"Audit boleh, silahkan saja. Saya 
kira KPU juga akan terbuka untuk hal 
tersebut. Tapi sekarang prosesnya 
kan sedang berjalan,  sehingga 
kemudian kita harap tidak ada 
gangguan terhadap proses-proses 
yang ada," ujar Bagja.

Bagja kemudian mendorong KPU 
untuk memperbaiki  kesalahan 
tersebut, serta untuk mengungkap-
kan penyebabnya."Dan kemudian juga 
harus menjelaskan kenapa kemudian 
data itu terbacanya sebegitu besar, 
apa masalahnya," kata dia.

Bagja mengatakan, berdasarkan 
perbincangan dengan KPU, kevalidan 
data Sirekap akan dipengaruhi 
resolusi gambar dari petugas yang 
akan dibaca oleh sistem. 

Sementara itu, Anggota Bawaslu 
Lolly Suhenty mengungkapkan bahwa 
Bawaslu sedang terus memperhati-
kan berbagai proses yang sedang 
berlangsung. Dia menyatakan bahwa 

informasi yang diterima mereka hingga 
hari itu menunjukkan bahwa Sirekap 
masih belum dapat diakses karena sedang 
dalam tahap perbaikan. Dia menegas-
kan bahwa masyarakat harus memahami, 
dan publik harus menyadari bahwa 
Sirekap adalah alat bantu. 

Sementara yang otentik adalah 
proses rekapitulasi secara manual 
berjenjang. Baca Juga Bawaslu Temu-
kan 13 Permasalahan saat Pemungutan 
Suara pada Pemilu 2024, Berikut 
Rinciannya “Kita akan memahami 
proses itu dari hari ini 15 Februari 
sampai dengan tanggal 20 Maret yang 
berjenjang sampai selesai,” jelasnya.

Anggota KPU RI Idham Holik juga 
merespons permintaan publik untuk 
terkait audit Sirekap."Mengaudit 
Sirekap itu adalah hal yang sangat 
mudah dan dapat dilakukan secara 
individual. Kenapa? Karena inti dari 
audit Sirekap itu adalah memastikan 
data numerik yang ditampilkan secara 
p u b l i k  m e l a l u i  w e b s i t e 
pemilu2024.kpu.go.id itu sesuai 
dengan data yang tertera di dalam foto 
formulir model C.  Hasil  Plano," 
katanya."Jadi siapapun bisa audit." 

Idham menyatakan sejak awal KPU 
telah menginformasikan bahwa 
Sirekap akan menampilkan foto 
formulir C.Hasil Plano, dan bahkan 
akan menampilkan hasil rekapitulasi 
tingkat kecamatan.

Saat ditanyai soal terbuka atau 
tidaknya KPU untuk audit anggaran 
demi transparansi ke publik, Idham 
menyatakan pihaknya akan mengikuti 
mekanisme yang berlaku, karena 
sumber pendanaan dari APBN.  

"Penggunaan uang negara itu 
sudah ada mekanismenya tersendiri 
dalam auditnya. Karena pembiayaan 
p e n y e l e n g g a r a a n  p e m i l u  i t u 
menggunakan sumber APBN. Hal 
demikian itu diatur di dalam UU 
Pemilu," kata Idham.

Sementara itu, mantan komisioner 
KPU, Hadar Nafis Gumay, dalam 
konferensi pers “Jaga Pemilu” di 
J a k a r t a ,  S a b t u  ( 1 7 / 2 / 2 0 2 4 ) , 
mengatakan bahwa sistem informasi 
rekapitulasi (Sirekap) KPU tidak 
begitu bagus dan perlu diperiksa, serta 
harus selalu diikuti hasilnya. “Sirekap 
itu posisinya sangat penting tetapi 
kelihatannya itu tidak keren amat. 
Bahkan alat bantu ini jangan-jangan 
alat rekayasa? Tetapi persisnya semua 
ini tentu kita harus periksa betul dan 
kita ikuti semua ini, kita kejar, pastikan 
mereka merapihkan, karena tadi dia 
(Sirekap, red) merupakan bahan 
untuk rekap manual. Kalau bahannya 
kotor maka rekap manual resmi itu 
juga tidak bersih,” jelas Hadar.

D i  k e s e m p a t a n  ya n g  s a m a , 
Founder Drone Emprit, Ismail Fahmi, 
menyampaikan opini-opini negatif di 
media sosial berkaitan dengan sistem 
informasi rekapitulasi (Sirekap) KPU. 
“Opini negatif pertama, ada kesalahan 
konversi data dan ada kesulitan untuk 
mengoreksi, karena hasilnya berbeda 
dengan apa yang mereka scan. 
Beberapa dilaporkan, ada sampai 
ribuan (yang salah). Yang kedua, 
aplikasi masih buruk kok sudah 
digunakan? Sebenarnya beberapa 
bulan yang lalu sudah di-tes, banyak 

catatan dan masukan, tetapi mungkin 
karena waktunya mepet sehingga 
tetap digunakan oleh KPU. Dan 
(selanjutnya) keamanan Sirekap, 
mereka melihat ada hole (celah 
keamanan). Jadi, beberapa yang sudah 
mengecek, menemukan hole. Kemudian 
pengalaman negatif petugas KPPS di 
lapangan, banyak sekali (yang mereka 
keluhkan),” jelas Ismail

Sedangkan pakar hukum tata 
negara, Feri Amsari, menegaskan, KPU 
h a r u s  b e ra n i  m e m b u ka  s e m u a 
permasalahan yang ada. “Ketua KPU 
h a r u s  b e r a n i  m e m b u k a  a p a 
permasalahan yang terjadi. Misalnya 
dengan melakukan audit forensik 
terhadap sistem mereka. Tidak hanya 
Sirekap tetapi seluruh sistem yang 
ada. Kami punya alasan, kenapa 
(harus) seluruh sistem yang ada, 
karena memang kejahatan pemilu ini 
s u d a h  d i l a k u k a n  d a r i  a w a l ,” 
pungkasnya.(wid,rls,ist,ant/dya)

PEMILU 2024 
SALAH INPUT SIREKAP JADI 
PELANGGARAN TERTINGGI
--------------------------------------------

Relawan pemantau pemilu, Jaga 
Pemilu, menemukan kesalahan input 
aplikasi Sirekap menjadi 
pelanggaran tertinggi di Pemilu 
2024.

kasus kesalahan input Sirekap 
ditemukan sejak H-1 hingga H+3
pencoblosan.

25 PERSEN
--------------------------------------------

- Kesalahanadministrasi tata cara
pemungutan suara
- Netralitaspenyelenggara
- Politik uang 
- Pelanggaran terkait DPT

Pelanggaran lain:

--------------------------------------------

Beberapa	link	untuk	melaporkan	
kecurangan	dalam	Pemilu	2024,	
termasuk	terkait	hitung	surat	suara:

--------------------------------------------

-	Lapor	
Lapor.go.id
-	Jaga	Pemilu	
www.jagapemilu.com
-	Kecurangan	Pemilu	
www.kecuranganpemilu.com   												
-	Jaga	Suaramu	
www.jagasuaramu.id
-Warga	Jaga	Suara	
Unduh di Google Play Store	
-	Sigap	Lapor	Bawaslu	
www.sigaplapor.bawaslu.go.id



Pendukung	Mantan	Perdana	Menteri	(PM)	Thailand,	Thaksin	Sinawatra.

Thaksin, lahir di Chiang Mai pada 1949, 
awalnya bekerja di Kentucky Fried Chicken 
sebelum sukses di bisnis telekomunikasi 
melalui Shin Corporation.

Menjabat sebagai perdana menteri Thailand 
(2001-2006),  penjualan sahamnya ke 
perusahaan Singapura memicu kemarahan 
publik.

Kudeta 2006 menyusul protes yang didukung 
kelompok konservatif dan royalis. Thaksin 
melarikan diri dan dihukum in absentia pada 
2008.

Pada 2010, asetnya senilai $1,4 miliar disita 
k a r e n a  t u d u h a n  m e n y e m b u n y i k a n 
kepemilikan saham dan merancang kebijakan 
meng-untungkan bisnisnya.

Terlibat dalam pembelian klub sepak bola 
Inggris (Fulham, Liverpool gagal, Manchester 
C i t y ) ,  T h a k s i n  b e r i n v e s t a s i  s e l a m a 
pengasingan di Dubai dan Inggris, memiliki 
kekayaan bersih $2 miliar menurut Forbes.

Thaksin pendiri Thai Rak Thai, partai politik 
ya n g  m e m e n a n g k a n  s e b a g i a n  b e s a r 
pemilihan parlemen terakhir. Partainya 
dibubarkan, dan Pheu Thai, inkarnasi terbaru, 
memimpin pemerintahan saat ini.

Basis Shinawatra adalah masyarakat miskin 
perkotaan dan pedesaan. Program populisnya 
mencakup pinjaman mikro murah, subsidi 
utilitas, bantuan tunai, jaminan harga bagi 
petani, dan layanan kesehatan universal.

Saat di pengasingan, Thaksin memimpin 
gerakan protes "kaos merah". Demonstrasi 
pada 2009 berubah menjadi kerusuhan, dan 
pada 2010, terjadi blokade selama 10 minggu 
di Bangkok dengan konflik fatal.

Adiknya, Yingluck Shinawatra, juga jadi 
perdana menteri dan mengalami nasib 
serupa. Digulingkan dalam kudeta 2014 dan 
dihukum karena skema subsidi beras.

P u t r i  b u n g s u  T h a k s i n ,  Pa e t o n g t a r n 
Shinawatra, pemimpin Pheu Thai dan berhak 
menjadi perdana menteri. Saat ini, perdana 
menteri adalah sekutu Shinawatra, Srettha 
Thavisin.

Thaksin kembali ke Thailand pada Agustus 
dan dipenjara delapan tahun. Hukumannya 
diubah menjadi satu tahun oleh raja, dan pada 
Februari, dia dibebaskan bersyarat setelah 
enam bulan.

Now
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Setelahnya, dia menjalani hukuman 
delapan tahun penjara.Baru semalam 
merasakan dinginnya sel penjara, 
Thaksin dipindahkan ke rumah sakit 
karena masalah kesehatan.  Dia 
mendekam di sana selama enam bulan 
terakhir.

Bangkitnya	Partai	Pheu	Thai	
Kepulangan Thaksin bertepatan 

dengan kembalinya partai Pheu Thai 
ke pemerintahan yang beraliansi 
dengan partai-partai pro-militer yang 
m e m b u a t  b a n y a k  p i h a k  m e -
nyimpulkan bahwa sebuah perjanjian 
telah dicapai untuk mengurangi masa 
hukumannya.

Rumor tersebut semakin kuat 
ketika ia dipindahkan ke rumah sakit 
polisi beberapa jam setelah dijatuhi 
hukuman karena kesehatannya yang 
buruk, dan tidak jelas apakah ia 
pernah menghabiskan waktu di sel 
penjara atau tidak.

Media lokal melaporkan Thaksin 
menderita sesak dada dan tekanan 
darah tinggi ketika ia dirawat di rumah 

BANGKOK-Mantan Perdana Menteri 
(PM) Thailand, Thaksin Sinawatra 
dibebaskan bersyarat dari tahanan, 
Minggu (18/2/2024) pagi. Dia dibawa 
p u l a n g  m e n g g u n a k a n  m o b i l 
Mercedes-Benz Viano berwarna hitam 
yang telah lama menunggu di rumah 
sakit, Police General Hospital, di 
Bangkok, Thailand.

Reuters melaporkan, Thaksin yang 
berada dalam Mercedes-Benz Viano, 
mengenakan kemeja kotak-kotak 
bernuansa hijau dan masker bedah 
hijau, serta penyangga leher. Miliarder 
Thailand itu duduk di samping putri 
bungsunya yang juga Ketua Partai 
Pheu Thai, Paetongtarn Shinawatra.

S e b e l u m n y a ,  p a d a  S a b t u 
(17/2/2024), PM Srettha Thavisin 
mengatakan, Thaksin akan bebas dari 
penjara pada Minggu 18 Februari 
2 0 2 4 .  D i k e t a h u i ,  R a j a  M a h a 
Vajiralongkorn mengurangi hukuman 
penjara Thaksin menjadi satu tahun 
pada September tahun lalu, dengan 
alasan kontribusi Thaksin pada negara 
selama masa jabatannya sebagai 
perdana menteri.

Ini adalah pertama kalinya Thaksin 
menghirup udara bebas di tanah 
Thailand, sejak melarikan diri dari 
negara itu hampir 16 tahun lalu 
setelah kudeta.

Thaksin, PM Thailand paling ter-
k e n a l  d a n  p a l i n g  m e n c u a t k a n 
polarisasi, banyak mewarnai politik di 
Negeri Gajah Putih dalam dua dekade 
belakangan ini. Meski dia mengasing-
kan diri selama 15 tahun, demi 
menghindari hukuman penjara karena 
penyalahgunaan kekuasaan dan 
konflik kepentingan.

Thaksin kembali secara dramatis 
dari pengasingan pada Agustus 2023. 

sakit, dan keluarganya mengatakan ia 
menjalani dua operasi pada bulan-
bulan berikutnya.

Putri Thaksin yakni Paetongtarn 
Shinawatra, yang saat ini menjabat 
sebagai ketua partai Pheu Thai, 
menyambut baik berita tersebut pada 
awal pekan ini, dengan mengatakan 
bahwa ini adalah waktu bagi ayahnya 
untuk menjalani sisa hidup dengan 
bahagia.

“Selamat kepada Perdana Menteri 
Thaksin, saya berharap dia sehat, 
dilimpahi kebahagiaan dan kehangan 
dari keluarga yang dicintainya,” kata 
P i c h a i  N a r i p t h a p a n ,  m a n t a n 
penasehat pemerintah dan mantan 
menteri energi Thailand.

Diketahui, Kepulangan Thaksin 
bersamaan dengan terpilihnya Srettha 
Thavisin sebagai Perdana Menteri 
Thailand. Srettha adalah sekutu 
Thaksin      

S t r e t t h a  p a d a  M i n g g u 
( 1 8 / 2 / 2 0 2 4 ) m e n g u a t a r a k a n 
kebahagiaannya atas kebebasan 
Thaksin, di mana ini sudah sesuai 
dengan hukum. Dia menilai, Thaksin 
adalah sosok yang cerdas dan populer 
di Thailand.   

Mantan taipan telekomunikasi ini 
adalah salah satu tokoh paling 
berpengaruh namun memecah belah 
dalam sejarah modern Thailand.

Ia dicintai oleh jutaan warga 
pedesaan Thailand karena kebijakan 
populisnya pada awal tahun 2000an. 
Namun ia dicerca oleh kelompok 
kerajaan dan pro-militer di negara 
tersebut.

Sebagian besar politik Thailand 
selama dua dekade terakhir diwarnai 
oleh perebutan kekuasaan antara 
p e n g u a s a  d a n  T h a k s i n  s e r t a 
sekutunya.Para pengkritik Thaksin 
curiga bahwa ia telah mengintervensi 
kondisi di dalam Kerajaan Thailand 
dan panggung politik di negara ini — 
bahkan saat ia masih di pengasingan. 
(reuters,afp,ist/dya)

Dapat Kortingan Hukuman dari Raja

Mantan PM Thailand Thaksin Bebas 

Mantan	Perdana	Menteri	(PM)	Thailand,	Thaksin	Sinawatra	berada	dalam	Mercedes-Benz	Viano,	duduk	di	
samping	putri	bungsunya	yang	juga	Ketua	Partai	Pheu	Thai,	Paetongtarn	Shinawatra	keluar	dari	Police	

General	Hospital,	di	Bangkok,	Minggu	(18/2/2024)	pagi.(reuters)


